

**COMUNICADO DE PRENSA  
COMANDO DE RICARDO LAGOS**

---

07.10.99

La mejor alternativa para un tercer gobierno de la Concertación es Lagos.

**“LAVIN LO UNICO QUE HIZO FUE PERJUDICAR A LOS  
TRABAJADORES DURANTE EL GOBIERNO MILITAR”**

*\*La diputada, María Rozas y el presidente de los trabajadores de la Confederación del Cobre, Edmundo Espinoza, llamaron a no dejarse engañar por la actitud de víctima adoptada por Joaquín Lavín.\**

María Rozas en su primera conferencia como diputada, evocó las palabras de su amigo y colega Manuel Bustos, respecto de hacer un último esfuerzo y afirmó que “para que Chile crezca y llegue el cambio de verdad, hay que hacer campaña y salir a la calle a trabajar por el candidato de la Concertación Ricardo Lagos”.

La diputada, recordó a Bustos y su trabajo como sindicalista, y se comprometió a seguir dando la pelea para mejorar las condiciones laborales. “Hoy se pretende continuar el engaño, Lavín se presenta como víctima y la verdad es que lo único que hizo fue perjudicar a los trabajadores durante el gobierno militar, actuando como asesor económico en una época en que un millón y medio de personas perdió su trabajo. Lavín y quienes lo apoyan, nos quitaron nuestros derechos, fueron los autores intelectuales de ese proceso, fueron cómplices, y hoy pretenden seguir haciéndolo”.

La ex dirigente sindical, afirmó que en el programa del candidato de derecha, no existe ninguna mención a los derechos laborales, ni una palabra de equidad y justicia social, no existe el seguro de desempleo. “Le miente a los trabajadores al asegurar que los chilenos lo único que quieren es tener un pedazo de pan en la boca, y que no importan las condiciones”.

La parlamentaria, destacó que en el programa de Lavín no están incorporados los 5 millones 300 mil trabajadores y que la Concertación es el único camino para crecer con igualdad, mientras que la opción de derecha significa retroceder en 20 años.

### **¿Quién es Lavín?**

El presidente de los trabajadores de la Confederación del Cobre, Edmundo Espinoza, expresó que “a los trabajadores les molesta la actitud de Joaquín Lavín y su travestismo político, utilizando discursos diferentes para cada ocasión. Nos violenta la forma de mentir, el juego de hacerse la víctima y hablar de honestidad sin respaldo. Que le explique al país la venta de 20 mil libros a Codelco”.

Espinoza llamó a los trabajadores a apoyar al candidato de la Concertación, Ricardo Lagos, y a repetir el triunfo del no. Invitó a sus pares a recorrer el país y explicarle a quienes integran el mundo sindical “quién es Lavín y como pretende engañar al pueblo con su imagen de víctima”.

Respecto de un clima de ataques de parte del gobierno hacia Lavín, María Rozas, aclaró que “Chile no es un regimiento, ni un ejército, hay diferencias y discrepancias, hay debate y eso es necesario para que la gente pueda ver qué hay detrás de los candidatos, por lo tanto si algunos pensaron que podían utilizar los medios de comunicación para gestar titulares bonitos o vendedores, y hacer un show de la política se equivocaron, los chilenos quieren seriedad e ideas concretas”.

Rozas, recordó que en el pasado las reformas laborales acordadas con Patricio Aylwin fueron imposibles de ejecutar, porque la derecha, quienes apoyan a Lavín, se negaron a votar a favor. Por ello, llamó a los trabajadores a actuar, a trabajar por la campaña, a salir a las calles, discutir con la gente, a no dejarse llevar por el circo. “Las campañas se ganan voto a voto, casa a casa”. Seguramente, dijo María Rozas, vamos a seguir peleando con Ricardo Lagos, pero prefiero discutir con un presidente que me da garantía de lealtad, y que mañana no va a cambiar su discurso por conveniencias electorales o por oportunismos políticos. “Con Lagos tenemos la certeza que vamos a seguir creciendo. Con Lavín, vemos el desprecio hacia los trabajadores, y tenemos argumentos. Durante 17 años el mundo sindical no ganó nada y lo perdió todo”.

**Oficina de Prensa  
Comando de Ricardo Lagos**